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Stadt Sassnitz
Niederschrift

Sitzung der Stadtvertretung
Sitzungster-
min: Dienstag, 21.02.2023
Sitzungsbe-
ginn: 17:00 Uhr
Sitzungsende: 20:30 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal des Rathauses, Hauptstraße 33, 18546 Sassnitz

Anwesend

Vorsitz
Norbert Benedict

Mitglieder
Mirko Frost
Gerd Slowy ab 17:18 Uhr
Falko Gärtig
Helge Böttcher
Sandro Witt
Karsten Käning
Jördis Schluckner
Steffen Schröers
Matthias Klein
Svea Lehmann
Uwe Dalski
Dieter Neels
Norbert Thomas
Stefan Grunau
Nils Peters ab 17:25 Uhr
Ronny Przedpelski
Claas Buettler
Tommy Thormann

Verwaltung
Leon Kräusche
Monika Schmidt
Elke Schmeling
Monique Kruse
Wolfram Wahl
Ann Kursikowski
Kati Partecke
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Abwesend

Mitglieder
Manuela Maaß nicht 

abgemeldet
Ricarda Perleberg-Jens abgemeldet

Verwaltung
Gabriele Thiele abgemeldet

Gäste: keine



Sitzung der Stadtvertretung vom 21.02.2023
Seite: 3/17

Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung
Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung
Feststellen der Anwesenheit und Beschlussfähigkeit

2 Einwohnerfragestunde
3 Genehmigung von Niederschriften
3.1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

15.11.2022
3.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

29.11.2022
3.3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

13.12.2022
4 Änderungsanträge zur Tagesordnung
5 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung
6 Bericht des Bürgermeisters
7 Anfragen der Stadtvertreter
8 Wahl der Delegierten zur Mitgliederversammlung des 

Städte- und Gemeindetages Mecklenburg-
Vorpommern,
hier: Nachbesetzung durch den Wechsel des 
Bürgermeisters

9 Beschlussvorlagen
9.1 Bestätigung der Vorschlagsliste der Stadt Sassnitz zur 

Schöffenwahl für die Amtszeit 01.01.2024 bis 
31.12.2028

VO(STV)/372/202
3

9.2 Beschlüsse über das aktualisierte und 
fortgeschriebene Einzelhandels- und Zentrenkonzept 
der Stadt Sassnitz, die Sortimentsliste für die Stadt 
Sassnitz („Sassnitzer Liste“) und die Abgrenzung der 
zentralen Versorgungsbereiche in der Stadt Sassnitz

VO(STV)/342/202
3

9.3 Städtebauliche Erneuerung Sassnitz „Stadthafen“ - 
Genehmigung des Förderantrags für das 
Programmjahr 2023

VO(STV)/341/202
3

9.4 Bauvorhaben: Errichtung eines Steges über den 
Königsstuhl - Vergabe von Bauleistungen für die 
Herrichtung der Zuwegung zum Steg

VO(STV)/367/202
3

9.5 Verordnung über das Verbot des Fütterns von Möwen VO(STV)/330/202
2

9.6 Hundehalter-Verordnung der Stadt Sassnitz VO(STV)/334/202
2

9.7 Kinderspielplatzsatzung der Stadt Sassnitz VO(STV)/335/202
2

9.8 Genehmigung von Spenden, Schenkungen und 
ähnlichen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern (KV-
MV) im Haushaltsjahr 2023 für den 4. Fit for Fire 
Volleyballcup – von der Firma HAPS Servicewerkstatt & 
Reifenhandel

VO(HA)/173-002
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9.9 Genehmigung von Spenden, Schenkungen und 
ähnlichen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern (KV-
MV) im Haushaltsjahr 2023 für den 4. Fit for Fire 
Volleyballcup – Kooperationsvertrag mit der 
Verwaltungsgesellschaft Lotto und Toto Mecklenburg-
Vorpommern mbH

VO(STV)/368/202
3

10 Anträge
10.1 Antrag auf Umbesetzung in den Ausschüssen der 

Stadt Sassnitz
A/359/2023

10.2 Antrag auf Umbesetzung im Aufsichtsrat der 
Wohnungsgesellschaft Sassnitz mbH

A/360/2023

10.3 Abberufung und Nachbesetzung der Stellvertretung 
des ordentlichen Mitglieds im Ausschuss für Ordnung, 
Sicherheit, Verkehr und Umwelt

A/363/2023

10.4 Bestätigung des Gesellschafterbeschlusses zur 
Nachbesetzung im Aufsichtsrat der Hafenbetriebs- und 
Entwicklungsgesellschaft mbH (HBEG)

A/364/2023

10.5 Verzicht auf sogenannte Gendersprache im Sassnitzer 
Rathaus

A/365/2023

11 Schließung des öffentlichen Teils

Nichtöffentlicher Teil

12 Feststellen der Beschlussfähigkeit
13 Genehmigung von Niederschriften
13.1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

15.11.2022
13.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

29.11.2022
13.3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

13.12.2022
14 Zahlung von Übergangsgeld gemäß 

Landesbeamtenversorgungsgesetz Mecklenburg-
Vorpommern

IV/366/2023

15 Anträge
15.1 Bewertung des Vorgangs um das Investitionsobjekt 

"Streuguthalle" im Gewerbegebiet der Stadt Sassnitz - 
Weitergabe des Vorganges an die uRAB

A/361/2023

15.2 Bewertung des Vorganges um die „Gestaltung der 
Parkplätze und Außenanlagen“ auf den Grundstücken 
Hauptstraße 33 (Rathaus) und Hauptstraße 34 (Alte 
Post): Zusammenwirken der Stadt Sassnitz und der 
Wärmeversorgung Rügen GmbH
– Weitergabe des Vorganges an die uRAB

A/362/2023

16 Mitteilungen des Bürgermeisters und Anfragen
17 Schließung der Sitzung
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1 Eröffnung der Sitzung
Der Präsident der Stadtvertretung eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwe-
senden. Gegen Form, Inhalt und Zustellungsfrist der Einladung gibt es keine Ein-
wände. Mit 17 von 21 Stadtvertretern wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Einwohnerfragestunde
Es werden keine Anfragen gestellt.

3 Genehmigung von Niederschriften

3.1 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
15.11.2022
Beschluss:
Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 15.11.2022 wird geneh-
migt.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
15 0 2

3.2 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
29.11.2022
Beschluss:
Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 29.11.2022 wird geneh-
migt.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 3

3.3 Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
13.12.2022
Beschluss:
Der öffentliche Teil der Niederschrift der Sitzung vom 13.12.2022 wird geneh-
migt.
Abstimmungsergebnis:
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
14 0 3

4 Änderungsanträge zur Tagesordnung
Es wird nach Tagesordnung verfahren.

5 Mitteilungen des Präsidenten der Stadtvertretung

Herr Benedict übermittelt folgende Informationen:
• Glückwünsche zu den Geburtstagen von Stadtvertreter*innen
• wie weiter mit der Stadtzeitung „Bloompott“

o ab Mai alle zwei Monate
o 12 Seiten
o Auflage von 1.500 Stück
o Redaktionsteam wie bisher
o Kosten geringer als vorher
o Verteilung an verschiedenen Orten, keine direkte Zustellung mehr

 

6 Bericht des Bürgermeisters

Herr Kräusche
Veranstaltungen
• Rückblick

o Rügenpokal
o Ausstellungseröffnung des Malers Eckhard Steiner im Rathaus
o Gedenken an die Opfer des Nationalsozialismus am 27.01.2023
o Sturmgespräch zur Geschichte des Sassnitzer Ortsteils Lancken
o Neujahrspokal der Kinder- und Jugendfeuerwehren
o 22. Internationales Kugelstoßmeeting
o SKC Mottoparty

• geplant
o Gedenkveranstaltung am 6. März – Bombenangriff auf die Stadt Sassnitz
o Sassnitz-Trelleborg – die 1. Fahrt mit dem High-Speed-Jet am 01.04.
o 4. Fit for Fire Volleyball Cup am 25.03.
o Saisoneröffnung und Osterfeuer am 08.04.
o Eröffnung Königsweg
o Tag der offenen Tür im Tierpark
o Maibaumsetzen

Termine und Aktivitäten
• Übergabe Ehrenamtsurkunde an Herrn Post
• Perspektivgespräch mit AWO Soziale Dienst Rügen, Vorstellung neuer GF
• Jubiläumsfeier 30 Jahre Amt Mönchgut-Granitz
• Gesprächstermin Kreidemuseum, Vorbereitung Kongress „Gesellschaft für Ge-

schiebekunde“
• Belegschaftsversammlung im Rathaus und mit den Mitarbeitern der WoGeSa 

und WVR
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• Vorbereitung Welterbepirschtag, Pokal des BM, Nikolausbüro
• Gesprächstermine mit dem ZWAR wegen gemeinsamer Erschließungsarbeiten
• Gespräch mit dem Kleintierzuchtverein, Übergabe Vereinsgebäude
• Termin mit Nationalparkamt, Nationalparkzentrum
• Gerichtsverhandlung in Rostock
• Gespräche zur Raumordnungsplanung zusammen mit dem BM von Lietzow und 

Sassnitz
• Termin mit Herrn Schneider, Regionale Schule und Frau Gräber, Grundschule 

Ostseeblick über die Schulangelegenheiten
• Gespräche mit Jumpers und den „Suppenhühnern“
• Termine beim Landkreis mit dem Landrat, der Rechtsaufsicht und der 1. Bei-

geordneten
• Stiftungsratssitzung Fischerei und Hafenmuseum Sassnitz
• Meeting mit Iberdrola, Betriebserweiterung
• Gespräch mit dem Meereskundemuseum und dem Landrat zur Entwicklung 

Fischerei- und Erlebniszentrum und des Fischerei- und Hafenmuseums
• Amtseinführung der Pastorin Frau Ulrike Weber
• Informationsgespräch Gasmangellage mit der RWE AG
• Gesprächstermine mit dem Fährhafen, Unternehmensplanung
• Arbeitsgemeinschaft „Energie Sassnitz 2030“
• Sondierungsgespräche mit den Sanierungsträgern
• Gesprächstermine mit dem Nationalparkzentrum bezüglich der Eröffnung „Kö-

nigsweg“
• Zukunft Breitbandausbau mit „Kabelsat“
• Arbeitsgruppe Tierpark
• Weiterbildung Bürgermeister
• Notartermin
• Entwicklungsgespräch mit Eigentümer Villar Clara
• Arbeitsgruppe Datenschutz und IT-Sicherheit
• Tourismusstammtisch
• 3 Gesprächstermine mit dem Staatssekretär für Vorpommern und das östliche 

Mecklenburg, Herrn Miraß
• Treffen mit dem Wirtschaftsminister
• Bauanlaufberatung mit der baufachlichen Prüfung Söderblomhaus
• Treffen mit dem ÖPNV beim Landkreis bezüglich kostenfreier Busnutzung und 

Betriebshof
• Zoommeeting mit Empor Sassnitz
• Unternehmensgespräch in Schwerin mit der Staatssekretärin Frau Jesse, FHS, 

Iberdola, Smart Green
• Bürgermeistergespräche mit dem Personalrat
• Treffen mit Till Backhaus
• Verabschiedung Herr Waedow (GF AWO) in den Ruhestand

weitere Mitteilungen
• finaler Platz für Kunstwerk von Herrn Senf im Stadthafen, nahe der Kurmuschel
• erste Schiff-zu-Truck LNG-Entladeaktion im Hafen von Mukran

Baumaßnahmen
• Hafenbahntrasse – Fertigstellung ist für Mai geplant
• Tierpark Sassnitz

o Eingangsgebäude – Fertigstellung mit der Außenanlage Ende Mai
o Wirtschaftsgebäude – Fertigstellung Ende Juli

• Merkelstraße – Fertigstellung des 1. und Beginn des 2. Bauabschnittes Ende 
August

• Grundschule – Fortführung baulicher Maßnahmen im August
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• Sportplatz Dwasieden – Ausführungsplanung ist beauftragt
• Königsweg – feierliche Eröffnung für Ende April geplant
• Fertigstellung Revitalisierung Ausstellung NPZ – Anfang April
• Söderblomhaus – Bauanlaufberatung mit dem Fördergeldgeber erfolgte

Finanzen
Frau Schmidt erläutert den Stand zum Haushaltsvollzug (Finanzrechnung). 

7 Anfragen der Stadtvertreter

Herr Grunau
In der Zeitung stand, dass Sassnitz für eine touristische Berufsfachschule stehen 
soll. Wie ist hier der aktuelle Stand?

A/ Herr Kräusche
Der Tourismusverband steht dazu. Mit der Fa. Iberdrola wurden bspw. auch schon 
Gespräche hinsichtlich der Ausbildung von Servicetechnikern geführt. Nur die 
Unterbringung von Auszubildenden gestaltet sich schwierig. Das Thema ist im 
Landkreis nicht wirklich präsent. Es wurde dort und auch in Schwerin mit Nach-
druck vertreten, den Standort Sassnitz zu stärken.

A/ Herr Thomas
Die Thematik wurde im Bildungsausschuss des Landkreises angesprochen. Ein 
Problem gebe es wohl bei den Lehrerzuweisungen, es möchte keiner nach Sass-
nitz.

Herr Witt möchte Auskünfte zu folgenden Themen:
1. Standort Polizei
2. Berufsschulstandort
3. Haushalt
4. Aufstellen Container

A/ Herr Kräusche
zu 1. Das Vorhaben ist noch in Arbeit. Ein neuer Standort ist nicht im Gespräch.
zu 1. Ist derzeit nicht im Fokus des Landkreises.
zu 3. Unterstützung ist zugesichert. Eine Kreditaufnahme für Investitionen wird 
komplett verwehrt, müssen über den Kassenkredit bedient werden.
zu 4. Derartige Bauvorhaben sind privilegiert.

Herr Slowy
1. Es gibt eine Stelle „kommunale Konfliktberatung“ für Sachverhalte wie die 

Aufnahme von Flüchtlingen. Ist das bekannt?
2. LNG – wie ist die Infrastruktur, wie stellt man den Schutz der Bevölkerung si-

cher?

A/ Herr Kräusche
zu 1. Das ist nicht bekannt.
zu 2. Der von ihm vorgestellte LNG-Flüssiggasumschlag ist etwas völlig anderes. 
Flüssiggas entzünde sich nicht selbst und birgt daher nicht das Gefahrenpotential 
wie bspw. der Kohleumschlag. Hinsichtlich der Mengen der Transporte ist von 
etwa 10 LKW pro Tag auszugehen.

Frau Schluckner
Hinweise für die Verwaltung:
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Tiefe Rillen im Gehweg Trelleborger Straße, Brücke.
Bushaltestelle an der Grundschule – ist es möglich, eine Bank für die wartenden 
Personen aufzustellen?
Die Bank in der Mukraner Straße, beim U-förmigen Haus, ist gebrochen.
Mülleimer an den Bushaltestellen wären wünschenswert.

A/ Herr Kräusche
Frau Maaß wurde als Behindertenbeauftragte gebeten, die aus ihrer Sicht 10 
wichtigsten Maßnahmen, die Barrierefreiheit betreffend, aufzulisten. Auch der 
VVR wurde gebeten, die wichtigsten Bushaltestellen zu benennen, die vorrangig 
von Menschen mit Gehbehinderungen frequentiert werden.
Im Übrigen guckt die Verwaltung, was haushalterisch möglich ist.

Herr Przedpelski
Die schlechte Taxisituation in Sassnitz ist bereits mehrfach angesprochen wor-
den. Gibt es einen Plan, wie mit diesem Thema weiter verfahren werden soll?

A/ Herr Kräusche
Dieses Thema wurde noch nicht weiter bearbeitet.

Frau Schluckner
Warum ist in der Victoriastraße das Parken jetzt ganztägig nicht mehr gestattet?

A/ Herr Benedict
Weil die Straße zu eng ist.

Herr Benedict
1. Ist der Belag auf der Rügenbrücke der endgültige oder noch ein Provisorium?
2. Wann ist die Eröffnung des Tierparks?
3. Seit dem 02.01. gibt es die Zusammenarbeit mit beim DRK beschäftigten be-

hinderten Menschen. Für diese Personen sollten Unterbringungsmöglichkeiten 
beim Kleintierzüchterverein geschaffen werden. Wie weit ist das gediehen?

4. Im letzten KSA wurde über die erheblich gestiegenen Preise (6,90 €) für das 
Schulessen diskutiert. Ist bereits eine Lösung gefunden worden?

5. Sind die neu gewählten Fahrradbeauftragten schon einmal von der Verwaltung 
oder von den Fachausschüssen zwecks Beratung eingeladen worden?

A/ Herr Kräusche
zu 1. Das kann ad hoc nicht beantwortet werden. Es wird sich erkundigt.
zu 2. Die Baufirmen haben einen Fertigstellungstermin in Aussicht gestellt. Eine 
verbindliche Aussage ist aber noch nicht möglich.
zu 3. Bisher wurden gute Erfahrungen mit dem Projekt gemacht. Seit dem 02.01. 
sind sie im Sassnitzer Stadtgebiet tätig und leisten eine sehr gute Arbeit. Der 
bauliche Zustand des Gebäudes der Kleintierzüchter ist nicht der beste. Da bei 
Abriss keine neue Baugenehmigung erteilt würde (u.a. wegen des Waldabstan-
des), muss geschaut werden, wie das Gebäude zweckmäßig hergerichtet werden 
kann. Dort ist es jedenfalls besser, als der Aufenthalt in der Turnhalle.
zu 4. Dem Anbieter wurde gekündigt. Das weitere Prozedere ist nicht bekannt.
zu 5. Für Mitte März ist ein Termin geplant. Es soll eine Prioritätenliste abgespro-
chen werden, gerade auch in Hinblick auf die Saisoneröffnung. Außerdem sind 
die Anordnungen der Verkehrsbehörde umzusetzen.

A/ Frau Lehmann
zu 4. Im Kulturausschuss wurde angeboten, dass die Volkssolidarität, die ihre 
Küche direkt neben dem Gebäude der Grundschule hat, mit der Schule in Kontakt 
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tritt. Sie könnten Essen deutlich günstiger anbieten, so ihre Aussage.

Herr Frost
1. In der HA-Sitzung am 15.11.2022 wurde eine Frage hinsichtlich der Zuwegung 

zur Sporthalle gestellt. Eine Antwort wurde für den nächsten Tag in Aussicht 
gestellt, ist bis heute aber nicht erfolgt.

2. Warum nimmt man für eine hochkarätige Veranstaltung wie dem Kugelstoß-
meeting nur 2 € Eintritt? Die Antwort auf diese Frage wurde im Hauptaus-
schuss damit beantwortet, dass es nebst Spenden und Beteiligungen der städ-
tischen Gesellschaften so kalkuliert würde, dass es passt. Die Teilnahme war 
jedoch sehr verhalten. Ist die Veranstaltung noch zeitgemäß?

A/ Herr Benedict
zu 2. Man könnte die Art der Präsentation durchaus überdenken.

A/ Herr Kräusche
zu 2. Eine Überlegung, gemeinsam mit dem Organisationsteam, war schon, ob 
der Zeitpunkt sonntagnachmittags so günstig ist. Vielleicht wäre Freitagabend 
eine bessere Alternative, verbunden mit einer After-Show-Party. Außerdem ist die 
Bewerbung dieser Events derzeit noch schlecht. Mit dem Tourismusstammtisch 
soll besprochen werden, wie wir uns hier verbessern können.

Herr Schröers
Möchte zum nächsten BSA einen umfassenden Sachstand zur Hafenbahntrasse.

Herr Witt
Es gibt einen Beschluss zum Bau einer Mehrzweckhalle auf dem Kistenplatz sowie 
noch weitere alte Beschlüsse, deren Existenz gar nicht mehr präsent sind. Herr 
Witt möchte gern die Beschlüsse, die noch existieren, wie z.B. zum Sanierungs-
gebiet Dwasieden, aber noch nicht umgesetzt wurden, auf den Tisch haben. Das 
für einen Zeitraum von drei, vier, fünf Jahren, in dieser Legislaturperiode, viel-
leicht noch eine davor.
Es soll gemeinsam darüber diskutiert werden, ob diese Beschlüsse aktuell den 
nicht vorhandenen Haushalt belasten oder ob sie gestoppt und zurückgenommen 
werden können. 

8 Wahl der Delegierten zur Mitgliederversammlung des 
Städte- und Gemeindetages Mecklenburg-Vorpommern,
hier: Nachbesetzung durch den Wechsel des 
Bürgermeisters
Beschluss:
Der Bürgermeister Herr Leon Kräusche wird für die verbleibende Zeit der Wahlpe-
riode als Delegierter für den Städte- und Gemeindetag Mecklenburg-Vorpommern 
bestellt.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0
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9 Beschlussvorlagen

9.1 Bestätigung der Vorschlagsliste der Stadt Sassnitz zur 
Schöffenwahl für die Amtszeit 01.01.2024 bis 
31.12.2028

VO(STV)/372/2023

Herr Thomas – Antrag
Es soll einzeln über die Kandidaten abgestimmt werden.

Abstimmung über den Antrag: 19 dafür (einstimmig)

Herr Slowy
Warum kommt das heute erst als Tischvorlage und wie lange ist bekannt, dass 
die Personen draufstehen?

A/ Herr Benedict
In Vorbereitung der Sitzung ist kommuniziert worden, dass es schwierig war, 
überhaupt Kandidaten zu finden. Das Gericht wird dann später sieben der von 
uns vorgeschlagenen Kandidaten auswählen. 
Beschluss:
Die Personen der Vorschlagsliste der Stadt Sassnitz zur Schöffenwahl für die 
Amtszeit 01.01.2024 bis 31.12.2028 werden wie folgt bestätigt:
lfd. Nr. Name Vorname Abstimmung
1 Hechler Rüdiger 19 dafür (einstimmig)
2 Herrmann Ute 18 dafür / 0 dagegen / 1 Enthaltung
3 Kühnel Anett 19 dafür (einstimmig)
4 Musch Malinowski Henry 19 dafür (einstimmig)
5 Schmidt-Timm Katharina 18 dafür / 0 dagegen / 1 Enthaltung
6 Skoddow Annina 19 dafür (einstimmig)
7 Sloot Dörte 9 dafür / 6 dagegen / 1 Enthaltung
8 Trusheim Ingo 2 dafür / 15 dagegen / 2 Enthaltungen
9 Venz Theresa 18 dafür / 0 dagegen / 1 Enthaltung
10 Zander Ulrich 19 dafür (einstimmig)

Öffentlichkeitsarbeit:

Die von der Stadtvertretung beschlossene Vorschlagsliste ist nach § 36 Abs. 3 
GVG eine Woche lang zu jedermanns Einsicht auszulegen. Der Zeitpunkt der Aus-
legung ist vorher öffentlich bekannt zu machen.

9.2 Beschlüsse über das aktualisierte und fortgeschriebene 
Einzelhandels- und Zentrenkonzept der Stadt Sassnitz, 
die Sortimentsliste für die Stadt Sassnitz („Sassnitzer 
Liste“) und die Abgrenzung der zentralen 
Versorgungsbereiche in der Stadt Sassnitz

VO(STV)/342/2023

Herr Wahl präsentiert den Stadtvertreterinnen und Stadtvertretern eine Übersicht 
über Änderungen an dem Konzept nach Beratung und Beurteilung durch Bau- 
und durch Hauptausschuss.

Es folgen Meinungsbekundungen. Anschließend wird über die aktuell vorliegende 
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Variante 3 des Konzeptes abgestimmt. 
Beschluss:
Die von der CIMA Beratung + Management GmbH erstellte Fortschreibung des 
Einzelhandels- und Zentrenkonzeptes für die Stadt Sassnitz in der Fassung vom 
26. Januar 2023, Variante 3, wird als Entwicklungskonzept im Sinne des § 1 Abs. 6 
Nr. 11 BauGB beschlossen.
Die im Konzept unter Kapitel 4.2 enthaltene Sortimentsliste für die Stadt Sassnitz 
(„Sassnitzer Liste“) wird beschlossen.
Die im Konzept unter Kapitel 2.2 bis 2.5 enthaltene Abgrenzung der zentralen 
Versorgungsbereiche „Hauptzentrum Sassnitz“, „Ergänzungsbereich Hafen“, 
„Ergänzungsbereich Altstadt“ sowie „Nebenzentrum Mukraner Straße“ wird 
beschlossen. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0

9.3 Städtebauliche Erneuerung Sassnitz „Stadthafen“ - 
Genehmigung des Förderantrags für das Programmjahr 
2023

VO(STV)/341/2023

Beschluss:
Der Antrag der Stadt Sassnitz auf Gewährung von Finanzmitteln i.H.v. 
1.206.000,00 € (Zuwendungen des Landes und des Bundes i.H.v. 804.000,00 € 
und Eigenmittel der Stadt Sassnitz i.H.v. 402.000,00 €) für das Sanierungsgebiet 
„Stadthafen“ aus dem Städtebauförderprogramm für das Programmjahr 2023 
wird genehmigt.
Der Bürgermeister wird beauftragt, auf Basis der konkreten Antragsbewilligung 
die einzelnen Sanierungsmaßnahmen durch die BIG-Städtebau GmbH als 
treuhänderischer Sanierungsträger der Stadt Sassnitz vorbereiten und 
durchführen zu lassen. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0

9.4 Bauvorhaben: Errichtung eines Steges über den 
Königsstuhl - Vergabe von Bauleistungen für die 
Herrichtung der Zuwegung zum Steg

VO(STV)/367/2023

Herr Buettler
Es ist eine Bindefrist bis 17.02.2023 angegeben.

A/ Herr Benedict
Das ist in Ordnung, im Hauptausschuss wurde darüber informiert. 
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Beschluss:
Der durch den Bürgermeister innerhalb der Zuschlags- und Bindefrist erteilte 
Zuschlag auf das Nebenangebot des Bieters E in Höhe von 177.310,00 € (brutto) 
für die Bauleistungen zur Herrichtung der Zuwegung zum Steg über den 
Königsstuhl (Landschaftsbauarbeiten) wird durch die Stadtvertretung in vollem 
Umfang genehmigt.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0

9.5 Verordnung über das Verbot des Fütterns von Möwen VO(STV)/330/2022
Beschluss:
Die Stadtvertretung beschließt die Verordnung über das Verbot des Fütterns von 
Möwen.
Öffentlichkeitsarbeit: Stadtanzeiger
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
17 1 1

9.6 Hundehalter-Verordnung der Stadt Sassnitz VO(STV)/334/2022
Beschluss:
Die Stadtvertretung beschließt die Hundehalter-Verordnung der Stadt Sassnitz.
Artikel 4 Absatz 1 und Absatz 2 Nr. 5 aus der Richtlinie zur Stadtverordnung der 
Stadt Sassnitz wird gestrichen.
Öffentlichkeitsarbeit: Stadtanzeiger
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 10 3

9.7 Kinderspielplatzsatzung der Stadt Sassnitz VO(STV)/335/2022
Beschluss:
Die Stadtvertretung beschließt die Kinderspielplatzsatzung der Stadt Sassnitz.
Öffentlichkeitsarbeit: Stadtanzeiger
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
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12 7 0

9.8 Genehmigung von Spenden, Schenkungen und 
ähnlichen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern (KV-
MV) im Haushaltsjahr 2023 für den 4. Fit for Fire 
Volleyballcup – von der Firma HAPS Servicewerkstatt & 
Reifenhandel

VO(HA)/173-002

Beschluss:
Die Stadtvertretung stimmt der Annahme der Spende von der Firma HAPS, Herr 
Henrik Sünram, in Höhe von 1.500 Euro für den 4. Fir for Fire Volleyballcup der 
Freiwlligen Feuerwehr Sassnitz zu.   
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0

9.9 Genehmigung von Spenden, Schenkungen und 
ähnlichen Zuwendungen gemäß § 44 Abs. 4 
Kommunalverfassung Mecklenburg-Vorpommern (KV-
MV) im Haushaltsjahr 2023 für den 4. Fit for Fire 
Volleyballcup – Kooperationsvertrag mit der 
Verwaltungsgesellschaft Lotto und Toto Mecklenburg-
Vorpommern mbH

VO(STV)/368/2023

Beschluss:
Der Hauptausschuss stimmt der Annahme der Spende von der 
Verwaltungsgesellschaft Lotto und Toto Mecklenburg-Vorpommern mbh in Höhe 
von 1000,00 Euro für den 4. Fit for Fire Volleyballcup der Freiwilligen Feuerwehr 
Sassnitz zu.  
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0

10 Anträge

10.
1

Antrag auf Umbesetzung in den Ausschüssen der Stadt 
Sassnitz A/359/2023

Beschluss:
Nachbesetzung Hauptausschuss 
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Mitglied: Svea Lehmann 1. Stellv. Dieter Neels
2. Stellv. Uwe Dalski

Mitglied: Matthias Klein 1. Stellv. Uwe Dalski
2. Stellv. Dieter Neels

Nachbesetzung Ausschuss für Schule, Kultur, Sport und Soziales
Mitglied (STV): Svea Lehmann 1. Stellv. Matthias Klein

2. Stellv. Uwe Dalski
Mitglied (s.E.): Christine Krohnfuß 1. Stellv. Katrin Zwinkmann

2. Stellv. Dieter Neels

Nachbesetzung Ausschuss für Ordnung, Sicherheit, Verkehr und Umwelt
Mitglied (STV): Dieter Neels 1. Stellv. Uwe Dalski

2. Stellv. Matthias Klein
Mitglied (s.E.): Katrin Zwinkmann 1. Stellv. Christine Krohnfuß

2. Stellv. Matthias Klein

Nachbesetzung Ausschuss für Wirtschaft und Tourismus
Mitglied (STV): Uwe Dalski 1. Stellv. Matthias Klein

2. Stellv. Dieter Neels
Mitglied (s.E.): Christine Krohnfuß 1. Stellv. Katrin Zwinkmann

2. Stellv. Matthias Klein

Nachbesetzung Ausschuss für Bau, Planung und städtebauliche Sanierungsvor-
haben
Mitglied (STV): Svea Lehmann 1. Stellv. Dieter Neels

2. Stellv. Uwe Dalski
Mitglied (s.E.): Arno Tetzlaff 1. Stellv. Matthias Klein

2. Stellv. Dieter Neels

Nachbesetzung Ausschuss für Finanzen
Mitglied (STV): Matthias Klein 1. Stellv. Svea Lehmann

2. Stellv. Uwe Dalski
Mitglied (s.E.): Katrin Zwinkmann 1. Stellv. Christine Krohnfuß

2. Stellv. Dieter Neels

Nachbesetzung Rechnungsprüfungsausschuss
Mitglied (STV): Matthias Klein 1. Stellv. Uwe Dalski

2. Stellv. Svea Lehmann
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0

10.
2

Antrag auf Umbesetzung im Aufsichtsrat der 
Wohnungsgesellschaft Sassnitz mbH A/360/2023

Herr Klein erklärt, dass die Fraktion Die Linke sich entschieden hat, seine Person 
in den Aufsichtsrat zu entsenden und nicht wie im Antrag formuliert Frau Leh-
mann. 
Beschluss:
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In den Aufsichtsrat der Städtischen Wohnungsgesellschaft Sassnitz mbH wird 
Matthias Klein berufen. 
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
10 8 1

10.
3

Abberufung und Nachbesetzung der Stellvertretung des 
ordentlichen Mitglieds im Ausschuss für Ordnung, 
Sicherheit, Verkehr und Umwelt

A/363/2023

Beschluss:
Frau Ricarda Perleberg-Jens wird als Stellvertreterin im Ausschuss für Ordnung, 
Sicherheit, Verkehr und Umwelt abberufen.
Die Neubesetzung der Stellvertretung erfolgt durch Herrn Claas Buettler.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
18 0 1

10.
4

Bestätigung des Gesellschafterbeschlusses zur 
Nachbesetzung im Aufsichtsrat der Hafenbetriebs- und 
Entwicklungsgesellschaft mbH (HBEG)

A/364/2023

Herr Neels gibt zu bedenken, dass die FA. REAN, deren Geschäftsführer hier für 
den Aufsichtsrat vorgeschlagen wird, Mieter bei der HBEG ist.

A/ Herr Buettler
Die Fa. REAN ist nicht Mieter, sondern Eigentümer der von ihr bewirtschafteten 
Immobilie.

A/ Frau Lehmann
Es darf davon ausgegangen werden, dass Aufsichtsratsmitglieder bei Interessen-
kollision auf ihr Stimmrecht verzichten.

A/ Herr Grunau ergänzt, dass ohnehin Compliance-Erklärungen abgegeben wer-
den müssen. 
Beschluss:
Die Besetzung der vakanten Stelle im Aufsichtsrat der Hafenbetriebs- und Ent-
wicklungsgesellschaft mbH erfolgt mit Herrn Rainer Käning. Der Bürgermeister 
fasst einen entsprechenden Gesellschafterbeschluss.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
19 0 0
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10.
5

Verzicht auf sogenannte Gendersprache im Sassnitzer 
Rathaus A/365/2023

Herr Thormann verteidigt seinen Antrag.
A/ Herr Kräusche
In der Verwaltung wurde erfragt, ob es Erfahrungen bezüglich einer nicht korrek-
ten Ansprache gibt oder sich jemand negativ zu einer gendergerechten Anspra-
che geäußert hat. Derartige Erfahrungen gibt es bisher nicht. 
Sollte der Antrag so beschlossen werden, müsste Widerspruch eingelegt werden, 
da Stellenausschreibungen beispielsweise gendergerecht erfolgen müssen.
Derzeit gibt es diesbezüglich keine Probleme, sie könnten durch diesen Antrag 
jedoch kommen.

Eine Diskussion schließt sich an.

Herr Thormann beantragt sodann eine fünfminütige Auszeit und formuliert im 
Anschluss einen Änderungsantrag, der zum Beschluss erhoben wird.

Ein/e Stadtvertreter/in hat nicht an der Abstimmung teilgenommen. 
Beschluss:
Die Verwaltung verzichtet im Rahmen der rechtlichen Zulässigkeit auf eine gend-
ergerechte Sprache.
Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
6 9 3

11 Schließung des öffentlichen Teils
Der Präsident der Stadtvertretung schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 
19:45 Uhr und verabschiedet die Bürger und Gäste.

Vorsitz: Schriftführung:

Norbert Benedict Kati Partecke


	Tagesordnung
	Protokoll

